
Niederschrift 
(öffentlich/nichtöffentlich) 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Zieko 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 08.02.2011 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:40 Uhr 
 Ort, Raum: im Gemeindehaus, Dorfstaße 13, 

Anwesend waren: 
 
 Ortsbürgermeister 
Ortsbürgermeister Michael Höber  
 
 stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Burkhard Schröter  
 
 Ortschaftsrat 
Ortschaftsrat Mario Budewell  
Ortschaftsrat Lutz Pallgen  
Ortschaftsrat Jürgen Schröter  
 
 

Es fehlten: 
 
 
Gäste: 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 
 Der Ortsbürgermeister eröffnete die Sitzung und begrüßte alle anwesenden Ort-

schafträte und Gäste. Zur Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung gab es von 
den anwesenden Ortschaftsräten keine Einwände. Anhand der Anwesenheit stell-
te der Ortsbürgermeister die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Die Ta-
gesordnung wurde in vorliegender Form bestätigt. 
   
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 5 0 0 
 
 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

 Der Ortsbürgermeister verwies auf § 31 der GO LSA.   
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

      
 
 
 

 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
16.11.2010 

 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.   
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 5 0 0 
 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
 Es waren keine weiteren Einwohner anwesend.   

 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
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                                     verbot 

      
 
 
 

 5. Information zu den Änderungssatzungen aus der Sondersitzung des Stadt-
rates vom 13. Dezember 2010 

 Ohne Diskussion wurden die Änderungen zur Kenntnis genommen.   
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

      
 
 
 

 6. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 Der OB beriet mit den Ortschaftsräten über die Zuweisung aus der Kostenstelle 

36600-580009 einstimmig wurde entschieden dem Sportverein 1700€ zu zuwei-
sen, über den Rest wird bei Bedarf entschieden. 
 
Anfrage von Lutz Pallgen bezüglich der Löschteiche. 
Antwort OB: laut Ordnungsamt werden die Löschteiche ½ jährlich kontrolliert und 
im Bedarfsfall instand gesetzt. 
Am 01.02.2011 fand in der Stadtverwaltung mit Hr. Gebauer ein Gespräch statt, 
bei dem Hr. Gebauer darauf hinwies, dass sich der Löschteich am Bungalow 
nicht auf Gemeindeland befindet. Somit könnte, wenn die Löschwasserversor-
gung durch die Stadtwerke sichergestellt ist, dieser zurück gebaut werden und 
mit Erde zugefüllt werden. 
Der Ortschaftsrat beschloss, nach kurzer Beratung, den Löschteich, solange er 
intakt ist, weiterhin zu erhalten. 
 
Der OB informierte den Ortschaftsrat, dass das Projekt Renaturierung des Zie-
koer Baches möglicherweise wieder realisierbar sein könnte, da dies vielleicht mit 
Fördermittel möglich wäre. Der Ortschaftsrat befürwortet dies einstimmig. Der 
Ortschaftsrat möchte, dass Hr. Gebauer (Bauamt) die Möglichkeiten überprüft. 
 
Der OB informierte den Ortschaftsrat darüber das ein Wertgutachten für das Ge-
meindehaus vorliegt, über die Höhe ist nichts bekannt. Desweiteren liegt dem OB 
ein Infoschreiben vor, nach dem sich das Gemeindehaus im Kulturdenkmal 
„Dorfkern“ befindet. Dies bedeutet, dass alle tiefgründigen Erdarbeiten anzuzei-
gen sind. 
Der OB sprach nochmals die Problematik der kranken Bäume auf dem Friedhof 
an. Hier besteht Handlungsbedarf seitens der Gemeinde sowie auch von der Kir-
che. OR B.Schröter teilte mit, dass alle Bäume auf dem Friedhof krankheitsbe-
dingt gefällt werden müssen. Um dies realisieren zu können werde er mit Hr. 
Friebel Rücksprache halten (voraussichtliche Kosten bis zu 3000 €). 
 
Der OB teilte dem OR mit, dass der Fördermittelbescheid für das Projekt „Alte 
Ziegelei“ vorliegt. Dies bedeutet, dass der Ortschaftsrat jetzt gefordert ist, dies 
auch entsprechend umzusetzen. Die Ortschaftsräte sahen sich ihrer Aufgabe 
bewusst. 
Der OR wird sich dieser Aufgabe annehmen so dass die Ausgestaltung der Aus-
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stellungsräume entsprechend den Vorgaben realisiert werden kann. Der OR sieht 
es als seine Aufgabe an in Verbindung mit der Verwaltung und den Ziekoer Bür-
ger dieses Konzept umzusetzen. 
 
Für den Gemeindebungalow wird Brennholz benötigt. Menge: eine Multicarla-
dung. Laut Aussage von Hr. B. Schröter kostet der Raummeter Kiefernholz ca. 
80€ 
 
Antrag von OR B. Schröter: 
Bezüglich der Einnahmen aus den Straßenausbaubeträgen möchte der OR, dass 
diese Einnahmen der Gemeinde wieder zugutekommen und diese nach Möglich-
keit auch dort wieder rückinvestiert werden. 
Nach kurzer Beratung stimmte der gesamte OR dem Antrag von Hr. B. Schröter 
zu. 
Dieser Antrag soll der Bürgermeisterin Fr. Berlin mitgeteilt werden. 
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

      
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 1. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

16.11.2010 
 Ohne Änderungen wurde die Niederschrift bestätigt.   

 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

5 5 0 4 0 1 
 
 
 

 2. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
 Nachdem es keine weiteren Anfragen, Anregungen und Mitteilungen gab, been-

dete der OBM den nichtöffentlichen Teil der Sitzung, stellte die Öffentlichkeit wie-
der her und schloss die Sitzung.  
 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 
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Coswig (Anhalt), den  
 
 
 
 
Höber 
Ortsbürgermeister      Protokollantin 
 
 


